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交換をさせていただいています。ちょっと大
変なんだなと思いつつ新年を迎えています。 
また、風邪等も流行っているようで、体調を
崩す方も多いと思います。体調管理にも気を
つけていただき、この先も元気でこうやって
例会が続けられればなと思っております。 
今日はこの後ロータリーの友勉強会がありま
すので、僕の挨拶はこの辺にさせていただき
たいと思います。 
どうもありがとうございました。 
 
 
 

皆さん、こんにちは。1月も始まりまし
て、第 3週目ですね。今日は非常に寒いで
す。この間茂原も降ったんですが、うちの方
は結構雪化粧になりまして、本当に茂原では
見えないような風景になります。結構積もり
まして、スタットレスタイヤを掃いてないと
帰れないんだなと毎年雪が降ると思っており
ます。 
来月には、ＩＭがありますが、行事的には、
特に大きい行事も無くあとはガバナー公式訪
問等が控えてるくらいかなとは思います。僕
自身は、1月から結構いろいろな会があっ
て、賀詞交換会から始まって、今年は例年に
なくほとんどの会に参加しています。なかな
かお会いできない方とお会いしたり、普段話
さないことを話したりして、いろいろな情報 
 
 
 

●地区（回覧） 
①奉仕プロジェクト統括
委員会より、希望の風
コンサートのご案内 

②2023-24 年度鵜沢ガバナ
ー事務所より、令和 6
年能登半島地震支援金
のお願い 

③諏訪武士ガバナー補佐 
より、令和 6年能登半島地震支援金につい 
④ロータリー東日本大震災青少年支援連絡協
議会より、風の便り Vol.9_No.5（通刊 111
号） 

●例会案内（回覧） 
 特になし 
●会報受信（回覧） 
特になし 

●その他（回覧） 
・会費の納入のお願い 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
                    
 
 
 
 
 
 

                  

１月９日例会    
 

 
会長挨拶         杉江 敏矢 会長 

 
 

 
 
  

 

 

 

 

 
           

                 
 
 
  

 

 

 

 

 
            
        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

幹事報告     中村 健太 副幹事(代行) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

本日の例会プログラム 
 
令和６年１月２３日      

 
（職業奉仕月間） 

 
 
点    鐘  杉江 敏矢 会長 
ソ ン グ 我等の生業 
 
会長挨拶 杉江 敏矢 会長 

 幹事報告 居村龍二郎 幹事 
  
委員会報告 
ニコニコ 
 
＊＊ クラブ協議会 ＊＊ 
次年度社会奉仕活動について 

 
出席報告 担当委員会 
 
***「ロータリーの友」勉強会 *** 
 
出席報告 担当委員会 
 

第 32 巻 通巻第 1384 号     第   26号  例会通回 第 1389 回 

★クラブ会報委員長 片岡 太     ★副委員長 横堀 喜一郎 

★ ゴードンＲ.マッキナリー RI 会長 
★ RID2790  鵜沢 和広  ガバナー 
★ 第7ｸﾞﾙ ﾌー゚ 諏訪 武士  ガバナー補佐 

 

ｸﾗﾌﾞ創立   1993.1.12 
例会日 毎週火曜日/点鐘 12:30  
例会場 茂原卸団地組合会館 
事務局 TEL 0475-26-1515 
     FAX 0475-26-1516 
 
Emailmobarach.rc@gmail.com 
http://mobarachuo₋rc.com 

mailto:mobarach.rc@gmail.com
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片岡 太 委員長 

                   

こんにちは。“ロータリーの友”主なもの
を紹介していきたいと思います。よろしくお
願いします。 
横書きの 7ページ目に、「難しいと思ってい
ませんか？職業奉仕」という題目がありま
す。8ページに『職業奉仕の手引き』から見
えてくること。として、ロータリーの目的、
四つのテスト、ロータリアンの行動規範とい
うベースになるものが書かれています。 
これを実践していることをロータリーは求め
ているところですが、私自身に置き換えると
できてないなという反省点がいっぱいありま
す。 
縦書きのページに、『四つのテスト』をもと
にした法人の会長さんの文章が載ってるので
読みたいと思っております。 
10ページ～13ページには、各地域のロータリ
アンがこのような活動をやって職業奉仕の実
践をしている事例が書かれておりますので後
ほどお読みください。 
14ページからは今年の 5月 25日～29日にシ
ンガポールで国際大会が開催されます。行か
れる方がいらっしゃるのかも知れませんけれ
ども、シンガポールはとてもいい国なので私
も興味があります。 
ＲＩが企画しているツアーは 24日～28日ま
での 5日間ツアーまたはその他の諸外国に途
中滞在するような場合は 7日間、8日間ツア
ー。いろんなツアーが設定されております。 
日本人親善朝食会が 26日の国際大会開会式前
にラッフルズシティコンベンションセンター
で開催されることが書かれております。 
実際にはマリーナベイ・サンズで年次大会の
メインの部分をやるわけなんですが、このラ
ッフルズもいいホテルなんで興味あるところ
です。 
16、17ページには、シンガポールを楽しむ 
ＴＩＰＳ ということが書かれております。 
この中で驚いたのは、ＲＩの大会登録者はシ
ンガポールのバスやＭＲＴの電車など公共交
通機関を無料で利用できます。また電動車椅
子や車椅子を必要とする参加者が利用できる
送迎サービスの手配もある。と非常にやはり 
 
 
 
 

 
 

ロータリー情報委員会  
 
『ロータリーの友』勉強会  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

              
世界から皆さんを招致するということで、凄
いなというふうに思いました。 
シンガポールのロータリーということで、ロ
ータリークラブ数や会員数が書かれておりま
す。シンガポール一国としてはクラブ数は 75
でロータリアンは 2,296人とそんなに多いな
というイメージはありません。 
女性会員が多く、女性会員がいるクラブは
92％ 女性会長がいるクラブは 26％です。 
これは素晴らしいことだなというふうに思い
ました。それに繋がってローターアクトクラ
ブの数や会員数も多いのかなというふうに考
えております。 
18ページからは、ＥＮＤ ＰＯＲＩＯ ＮＯＷ 
ポリオ根絶に向けての今現時点の進捗という
形がいろいろとレポートされております。 
24ページからは、ロータリー研究生リポー
ト。これはロータリー財団ですとかＲＩのメ
インの方々の基調講演ですとか、そういった
ものが記載されております。 
27ページに、『千さん、おめでとうございま
す！』元ＲＩの理事の方がなんと 100歳を迎
えたと。男性で 100歳っていうのはなかなか
いらっしゃらないかと思うので、長生きをさ
れて、しかもしっかりした写真なので目を引
いてしまいました。 
30、31ページは、よめやまだより、米山奨学
生・米山学友の近況で、ベナンという国のコ
トヌーという町で、コトヌーにそびえ立つア
マゾン像。アマゾンは女性の像なんですけれ
ども全長 30mです。30mというと下に立って
いる人間達の大きさを見て、もっと大きそう
に私は思えてビックリしたんですが、これが
象徴になっていると書かれておりました。 
32ページは、世界中で活動する「世界を変え
る行動人」欄で南アフリカの 3～4歳児の幼
児教育が載っています。 
世界中で幼児教育を受けている割合が 10人
に 4人ということ。教育の意識がどんどん高
まってきている風潮になっているんだなと思
いました。 
37ページ上に、『小学生が座禅体験』輪島Ｒ
Ｃの投稿です。今はとても大変なことになっ
てしまっていて、この撮影があった 9月 19
日に輪島市の總持寺祖院で青少年の健全育成
を目的に小学生の座禅体験を行いました。 
12回目となる恒例行事でロータリークラブ主
催といことで、世話クラブは穴水ＲＣとかと
いろいろ書かれていますが、今年の元旦の大
地震で大変なことになって、本当に何とも言
えない気持ちになって読みました。 
40ページからは、23-24年度地区大会の略報
が書かれています。 
我々の第 2790地区鵜沢和弘ガバナーも載っ
ております。 
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42ページ、『ローターアクトを高めよう』ロ
ータリーになる前の若手の活動が記載されて
おります。盤石な基盤で、全国規模の活動も
行う活発なクラブとして、松山大学があげら
れています。 
46ページの左には、先程話したシンガポール
国際大会。“国際大会には家族みんなで参加
しよう”5月 25～29日開催のシンガポール国
際大会に家族連れで参加すればアジア有数の
観光地での最高の休日を家族にプレゼントで
きます。家族を同伴者として登録して、世界
クラスのエンターテインメントや感動的な講
演を一緒に体験し、ロータリーファミリーと
共に世界と希望を分かち合いましょう。ホス
ト組織委員会のウェブサイトではシンガポー
ルや近隣諸国のツアーも紹介しています。 
50ページには、『国際ロータリー年次大会』
の旅行のＣＭが載っています。いろいろと組
み込まれて 5日間、世界のロータリアンとお
会いしたり、いろんなことができるというの
は、いい経験になるのかなというふうに思い
ました。 
縦書きの表紙のところから冒頭で言ったよう
に読んでいきたいと思います。 
これは、山本善政さん (株)ハードオフコー
ポレーションの会長なんです。ブックオフは
聞いたことあると思いますけど、ハードオフ
もいろんな所に有ります。でもこれは別な会
社だそうです。今はハードオフの方が大きく
なっていて、グループ会社にブックオフが組
み込まれているようなこともいろいろ載って
いました。ハードオフは資本金 16億 7,600
万とその資本金で売り上げ 270億とそんなに
でかいんだと思ったのは、それこそ世界中に
あるそうです。この方がここに書かれている
のは、『私にとっての四つのテスト』という
題名で、経営理念ということを若い頃から仕
事をやり始めたんだけど、経営理念が自分に
とっての経営理念であったということで、失
敗が多かったということが書かれています。
「真っ白になりなせや」のところから読みま
す。 
 
「大学を出たら自分で商売したい」とずっと
思っていました。今から半世紀前の話です。
「最も短期間で勉強できるのはスーパーマー
ケットでは？」ともくろみ東京のスーパーで
2年ちょっと修業しました。そこへ、実家の
電気屋を継いでいた兄から、大手電機メーカ
ーから地元に出店しないかという話がある
と、起業のチャンス。と家族から集めた 200
万円を資本金に店を開きました。日本のどこ
にでもある商店街の 15坪の店からのスター
トでした。その新品オーディオ専門店、パソ
コンショップも併設した店が順調であれば業
態を変えることは生涯なかったと思います。 

              
先述の 92年の売り上げ半減は忘れられませ
ん。 
銀行に相談しても相手にもされない。とうと
う進退窮まった私は、ロータリー入会の推薦
人の下へ相談に上がりました。いえ、相談と
いう無心です。お金貸してください。できれ
ば保証人になってください。そして展開して
いた中で一番大きい店、新発田の店を 3億
5,000万円位で買っていただけませんか、そ
うしたら 100万程の家賃で私に貸してくださ
いめせんか、というお願い。これらを文章に
したため「ご相談したいことがあります」と
ご連絡し参上しました。人生の会社経営の、
そしてロータリーの大先輩は穏やかな顔で待
っていてくれました。もう見抜かれていたの
です。新潟では 3本の指に入る規模の蔵元・
菊水酒造さんとて、いつも順風満帆だったわ
けではありません。新発田には加治田という
大きな川があり、その川の大水害により酒蔵
は過去 2回流されています。 
銀行との相当なやりとりの物語も経験されて
います。ですから、私が何で相談に上がった
のか、大先輩は完全に見抜かれていたと思い
ます。たった一言だけ、アドバイスを頂きま
した。 
「真っ白になりなせや」。新潟弁というか新
発田弁です。「山本さん、真っ白になりなせ
や」それだけでした。あっ、と悟った私は頭
を下げ、すぐ帰りました。いよいよ覚悟しな
ければ。銀行からの最後通牒を伝える若手行
員さんが自宅までやってきました。 
「奥さんを呼んでください」「これからお話
します」で始まった話は「お宅には金輪際、
融資はしません」というものでした。 
人生最大の屈辱であったことは間違いありま
せん。でもその行員さん、恩人です。 
私より若い方でした。対面でちょっと言えな
い、と思うようなことをよくぞ言ってくれ
た。本当に体を張って注意してくれました。
「真っ白になりなせや」という言葉と若い銀
行員さんの一生懸命な最後通牒のおかげで、
もう延命はできない、と覚悟が決まりまし
た。私が 44歳の時でした。 
 
それでこの人は何が問題だったのかというこ
とを、ここから考え始めるわけです。 
やはり経営理念が今までどうだったのかなっ
て考えたんです。突き詰めていくと、実は間
違っていた経営理念が否定されたのだ、と考
え至りました。 
要するに自分勝手な経営理念で今まで突き進
んできたんだけど、そこから経営に対するセ
ミナーに参加して、いろいろ経営理念を自分
なりに考えていった時にいきついたのが、
“四つのテスト”だったんです。 
言行はこれに照らしてから 
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1月 ・2月 行事予 定 

1/30(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
内部卓話：片岡 太 会員 

2/06(火) 
理事会 11時 30分・移動例会「竹りん」 
誕生祝 2名（仲井会員・志田会員） 

2/13(火) 
通常例会 
ロータリーの友勉強会 

2/20(火) 
ＩＭ   
会場：九十九里ヴィラそとぼう 

2/27(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
内部卓話：今井道之 会員 

出席報告 
例会日 会員 出席 M U 欠席 免除 出席率％ 

 1/16 26 15 5 4 2 83.34 

12/19 26 18 6 2 0 92.31 

              
1. 真実かどうか 
2. みんなに公平か 
3. 好意と友情を深めるか 
4. みんなのためになるかどうか 
 

あの苦しかった日々に行う唱和は本当にも
う、ずきん、として心に痛かった。 
ここから、“四つのテスト”を土台にしたこ
の会社の経営理念を作り、今では売り上げ
270億と純利益 25億の世界中 950か所に展開
するこのハードオフの事業になったというこ
とです。 
最後に、生き残るのは、単に強者や賢い者で
はなく、しなやかに変化できる者。と書かれ
てあるんです。いろいろ自分も固定観念でこ
うしなくちゃ、っていうものがあったんです
けど、やはり時代時代にしなやかにこう変化
しながら展開していけるように頑張りたいな
と思いました。 
これでロータリーの友を終えます。 
ありがとうございました。 
 

       

ロータリアンの行動規範 

ロータリアンとして、私は以下のように行動する。 

1. 個人として、また事業において、高潔さと高い倫
理基準をもって行動する。 

2. 取引のすべてにおいて公正に努め、相手とその職
業に対して尊重の念をもって接する。 

3. 自分の職業スキルを生かして、若い人びとを導 
き、特別なニーズを抱える人びとを助け、地域社
会や世界中の人びとの生活の質を高める。 

4. ロータリーやほかのロータリアンの評判を落とす
ような言動は避ける。 

5. ロータリーの会合、行事、および活動において 
ハラスメントのない環境を維持することを支援
し、ハラスメントの疑いがあれば報告し、ハラス
メントを報告した人への報復が起こらないよう確
認する。 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

   

 
 
 


